



# 上南だより

令和7年1月31日 第10号

「あかるく」「かしこく」「なかよく」「たくましく」

江戸川区立 上一色南小学校

## ウインタースクール

校長 平田 鐘明

例年1月末から2月にかけては1年の中でも一番寒いと感じる時期なのですが、今年は朝晩こそ冷えるものの、日中は日差しがあるとかかなり暖かく感じます。特に日中の気温は、3月並みとのことです。花粉も昨年より早く飛び始めているとのことです。これからは、どんどん冬が短くなり、春の訪れも早くなるのかなと感じています。

さて、本校では5年生が1月22日(水)～24日(金)の2泊3日で、新潟県魚沼市にウインタースクールに行ってきました。今年は積雪も多く、雪遊び、スキー教室等、十分に楽しむことができました。今回は、初めて民宿に宿泊したのですが、宿の方は皆さんとても親切で、食事もおいしく(特にお米は、さすが魚沼産コシヒカリ!とてもおいしかったです)本当によくしていただきました。

子どもたちは3日間の集団生活の中で、最初は戸惑うことも多かったと思いますが、2日目、3日目と多くのことを吸収し、できることもどんどん増えてきました。特に友達と協力することの大切さ、友達への思いやりの気持ち、そしてお世話になった方々への感謝など、普段の学習では学ぶことができないことをたくさん学び成長することができたと感じています。これが宿泊行事の一番のよさであると思います。

5年生も4月になれば、いよいよ最上級生です。ぜひ、これからの学校生活の中で、今回学んだことを生かしてほしいと願っています。保護者の皆様におかれましては、ここまで様々な御準備、お子様の体調管理等、御協力いただき本当にありがとうございました。

## 令和7年度にむけて③～学校公開～

現在、令和7年度の年間計画を立てているところです。例年通り、3月初めには学校ホームページでお知らせするとともに、3月5日の保護者会時に配布する予定です。

次年度の計画の中で、今年度と大きく変わるのが学校公開です。

|       | 今年度           | 令和7年度            |
|-------|---------------|------------------|
| 回数    | 年間4回          | 年間3回             |
| 振替休業日 | なし            | 翌週月曜日が振替休業日      |
| 授業・給食 | 3時間授業・給食なしで下校 | 4時間授業・給食あり・給食後下校 |

江戸川区教育委員会の方針で、児童の負担軽減及び教員の働き方改革を進めるための変更となります。本校においても、区教委の方針に沿って、学校公開翌週の月曜日を休日とします。現時点では各学期に1回の学校公開を実施する予定です。各御家庭におかれましては、予定を立てる際の参考にいただければと思います。よろしくお願いたします。

## ◆◆ 2月の行事予定 ◆◆

| 日  | 曜日 | 主な行事                                   |
|----|----|--|
| 1  | 土  |  |
| 2  | 日  |  |
| 3  | 月  | 全校朝会 江戸川っ子 study week 始                |
| 4  | 火  | 避難訓練 6校時開始(2年)<br>読み聞かせ スキルアップ特別教室(1年) |
| 5  | 水  | 児童集会 らんらんウィーク 終<br>午前授業                |
| 6  | 木  | らんらんフェスティバル 始<br>展覧会始 委員会              |
| 7  | 金  | 展覧会                                    |
| 8  | 土  | 展覧会終 学校公開 土曜授業                         |
| 9  | 日  | 江戸川っ子 study week 終                     |
| 10 | 月  | 全校朝会                                   |
| 11 | 火  | 建国記念の日                                 |
| 12 | 水  | 安全指導日 私費会計振替日                          |
| 13 | 木  | クラブ活動 らんらんフェスティバル 終                    |
| 14 | 金  | 上南タイム                                  |
| 15 | 土  |  |
| 16 | 日  |  |
| 17 | 月  | 放送朝会 学校保健委員会                           |
| 18 | 火  | なかよしタイム                                |
| 19 | 水  | 上南タイム                                  |
| 20 | 木  | 音楽集会 クラブ活動3年見学                         |
| 21 | 金  |  |
| 22 | 土  |  |
| 23 | 日  | 天皇誕生日                                  |
| 24 | 月  | 振替休日                                   |
| 25 | 火  | 全校朝会                                   |
| 26 | 水  | 児童集会 上南タイム                             |
| 27 | 木  | クラブ活動 6年生を送る会<br>なかよしタイム               |
| 28 | 金  | 上南ありがとうの会(6年)                          |

### 書き初め大会

国語部 小林 春花

書き初めは、新年を迎え、清々しい気持ちで書に取り組む日本の伝統行事です。

1月8日、9日に書き初めを行いました。1、2年生は硬筆です。鉛筆を正しく持ち、よい姿勢で一字ずつゆっくりと書き進めていました。3年生からは毛筆です。ダルマ筆を使って、お手本を見ながら書き初め用紙いっぱいに表示します。文字の形やバランスを考えながら書いていました。

10日には、代表児童による書き初め大会を行いました。緊張しながらも、集中して取り組んでいる姿が印象的でした。力強く、堂々とした素晴らしい作品ができました。丁寧に字を書くことを、今後も続けてほしいです。

### 展覧会

図工部 玉川 信之介

本年は3年に一度の展覧会です。1年生から6年生まで図工や家庭科で制作した約1400点以上の作品が一堂に会しますので大変に見ごたえがあるかと思えます。

作品とは子どもたちが授業中に感性を働かせて豊かに活動した結果、手元に残るものです。お子さんとは作品を鑑賞しながら、ぜひそれが出来上がるまでの過程のお話をしてみてください。たくさん考えて、たくさん工夫して、たくさん楽しんだ軌跡に思いをはせることができると思えます。

### 学校評価について

評価部 渡邊 裕介

今年度も上南アンケートへの御協力をいただきありがとうございました。

保護者の皆様から寄せられた貴重な御意見を、教職員一同が真摯に受け止め、よりよい上南小学校を目指して日々、取り組んでいきたいと思えます。

また、各行事等におきましても職員間で何度も相談し、取り組んでまいりました。全教職員で協力して臨み、計画・実行・評価・対策を行い、よりよい学校運営が図れるよう取り組んでまいります。

今後とも教育活動への御理解と御協力をお願いいたします。